

	INSTITUCIÓN EDUCATIVA LA PRESENTACIÓN					
	NOMBRE ALUMNA:					
	ÁREA / ASIGNATURA: CIENCIAS SOCIALES					
	DOCENTE: GLORIAINES GIL SALGADO					
	PERIODO	TIPO DE GUIA	GRADO	Nº	FECHA	DURACIÓN
	2	APRENDIZAJE	8	6	Mayo Junio	2 Horas

INDICADOR DE DESEMPEÑO
Reconocimiento de las causas, características y consecuencias de La Revolución Francesa.

Revolución Francesa

¿Qué fue?

fue un movimiento político, social, económico y militar que provocó el derrumbe de la monarquía absolutista (doctrina política que afirma que el rey es el único con poder para crear leyes) de Luis XVI con el objetivo de establecer un Gobierno republicano y democrático.



Luis XVI

¿Cómo era la situación en Francia?

La situación de Francia antes de la Revolución Francesa era precaria y desigual. La sociedad estaba dividida en tres estamentos: el clero, la nobleza y el Tercer Estado (que incluía a la mayoría de la población, pero tenía menos privilegios). La monarquía absoluta estaba en crisis debido a la mala gestión financiera, los altos impuestos y la corrupción en la corte.

Además, Francia estaba sumida en una profunda crisis económica, con hambrunas y altos niveles de desempleo. El descontento popular creció a medida que la brecha entre los ricos y los pobres se ampliaba, y la injusticia y la opresión de las clases privilegiadas se hacían más evidentes.

Causas políticas

La monarquía era absolutista y el poder estaba concentrado en manos del rey. El poder político de la nobleza y el alto clero estaba limitado dentro de la estructura absolutista, y el resto de la población no tenía acceso a la participación política. Este régimen entraba en conflicto con las aspiraciones de la burguesía, cuyo poder económico se venía consolidando en las últimas décadas.

Causas económicas

Durante su reinado, Luis XVI implementó algunas medidas económicas promovidas por el pensamiento liberal ilustrado: amplió la base impositiva y desreguló el mercado de granos. Sin embargo, también se involucró en las guerras de Estados Unidos y mantuvo el alto costo de su corte. Luego de años de malas cosechas, Francia entró en un estado de crisis económica y financiera que debilitó su gobierno.

Causas sociales

La sociedad francesa se encontraba dividida en tres estamentos o "estados": el primero y segundo estaban compuestos por la nobleza y el alto clero, que concentraban los privilegios políticos y económicos. El tercer estado estaba integrado por el 97 % de la población, que incluía a la burguesía (cuyo poder y estatus económico se venía consolidando en las últimas décadas), el campesinado, los artesanos, los profesionales, el bajo clero y el resto de los trabajadores urbanos. El tercer estado no tenía acceso a la participación política, carecía de derechos básicos y sobre él recaían todos los impuestos.

Causas culturales

Las ideas revolucionarias se inspiraron en los pensadores y filósofos de la Ilustración, que definieron los principios de libertad, igualdad y soberanía popular. Muchos de los líderes de la revolución habían leído las obras de autores como Montesquieu, Voltaire y Rousseau.

Consecuencias

Fin del Antiguo Régimen

Al finalizar el periodo revolucionario en Francia, se inició el periodo de la Restauración, que implicó el restablecimiento de la monarquía. Sin embargo, no se pudo reconstruir la sociedad estamental, y las bases del Antiguo Régimen fueron eliminadas definitivamente. La sociedad no volvió a estar dividida en "estados" definidos por el origen familiar y los privilegios estamentales.



Primera proclama de los derechos humanos universales

Con la Revolución francesa, se inició la tradición occidental de establecer derechos fundamentales para la ciudadanía de manera escrita. Se reconocieron algunas libertades elementales que hoy en día se consideran universales.

La Libertad guiando al pueblo

Expansión de la revolución liberal

Los ideales revolucionarios influenciaron movimientos en toda Europa. Por otro lado, las guerras europeas producto del expansionismo francés (durante el imperio de Napoleón Bonaparte) crearon las condiciones para que las colonias españolas de América iniciaran sus procesos de independencia.



Luis XVI de Francia, ejecución en la guillotina por traicionar a la Revolución

ACTIVIDADES

1. Realiza un glosario con las 5 palabras que desconozcas el significado.
2. Realiza un cuadro comparativo de las dos revoluciones francesa e industrial.
3. Realiza un mapa conceptual sobre las causas de la revolución francesa.

"La Revolución Francesa: el pueblo reclamó libertad, igualdad y fraternidad."